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Первые дни нового года показали: впереди нас ждут новые литературные заботы. 

Секретариат 22.01.2018 г. продемонстрировал понимание задач, которые необходимо 

решать в ближайшее время. 

Иванов Н.Ф и Старченко Н.Н. провели встречу с депутатом Государственной Думы А.М. 

Шолоховым. Была выражена благодарность внуку великого писателя за содействие в 

посадке сада Шолохова на Дону в октябре прошлого года. Александр Михайлович 

поблагодарил писателей России за внимание к памяти его деда. Поддержано обоюдное 

стремление продолжить контакты СП России и музея-заповедника в Вёшенской. 21 

февраля, в День памяти Шолохова, секретариат приглашает знатоков и любителей 

творчества Нобелевского лауреата к памятнику писателя на Гоголевском бульваре, чтобы 

возложить цветы. Сбор в 12 часов. Музей-заповедник приглашает группу писателей к 

участию в литературном фестивале в Вёшенской 25 мая. В музее-заповеднике ждут от 

писателей России предложений по конкурсу ландшафтного дизайна, положение о котором 

опубликовано на сайте “РП”. Сад, посаженный в октябре в честь 60-летия Союза 

писателей, по наблюдениям специалистов, прекрасно переносит зиму, и, возможно, в 

первую годовщину посадки писатели также смогут посетить донские земли. 

Ответственные — Н. Старченко, В. Латынин. 

Была выражена благодарность С.И. Котькало за организацию и проведение церемонии 

награждения лауреатов премии «Имперская культура», которая состоялась 19 января на 

Комсомольском, 13. От имени писателей России на этой церемонии Михаилу Ивановичу 

Ножкину, отмечавшему в праздник Крещения свой день рождения, был вручён памятный 

бюст Пушкина. 

Согласованы дата и время проведения Большого поэтического вечера в Российской 

Государственной библиотеке (Ленинке) — 22 февраля в 19 часов. Секретариат направил 

письма руководителям организаций и тем писателям, которые изъявили желание приехать 

на вечер. Ответственный — В.Ф. Кирюшин. 

Утверждены руководители семинаров Всероссийского совещания молодых писателей в 

Химках. Это Николай Дорошенко, Александр Сегень, Василий Дворцов, Михаил Попов, 



Александр Казинцев, Виктор Кирюшин, Геннадий Иванов, Сергей Куняев, Валерий 

Хатюшин, Александр Бобров и другие. 

Представители Союза писателей России Г.В. Иванов и А.С. Труба впервые были 

приглашены в Звёздный городок для встречи космонавтов, вернувшихся с орбиты. 

Секретари СП России вручили российскому космонавту О. Артемьеву и двум 

американским астронавтам букеты цветов и подарки от СП России. С руководством 

Центра проговорена возможность выездов творческих десантов к космонавтам и членам 

их семей как в Звёздный городок, так, по возможности, и на Байконур. 

22 января в Государственном музее А.С. Пушкина Н.Ф. Иванов поздравил народного 

артиста СССР Василия Семёновича Ланового с 85-летием со дня рождения и вручил ему 

подарок от Союза писателей. 

31 января председатель СП России Н.Ф. Иванов по приглашению Синода Русской 

православной церкви будет представлять Союз писателей в Государственном 

Кремлёвском дворце и Храме Христа Спасителя на торжествах, посвящённых 10-летию 

Патриаршей интронизации. 

Секретариат обсудил ситуацию, возникшую вокруг публикации на сайте «Российский 

писатель». Учитывая большой резонанс, председатель правления СП России Н.Ф. Иванов 

счёл необходимым подчеркнуть свою позицию по данному вопросу: 

– Сайт «Российский писатель» не является официальным органом СП России. Однако, 

отдавая должное его авторитету в литературном мире, широте в отражении литературных 

имен и событий, значительному числу подписчиков и посетителей, а главное — 

практическому единству мнений по большинству публикуемых материалов и форме их 

подачи, секретариат размещает на его ресурсе свою официальную информацию под 

рубрикой «В Союзе писателей России», а региональные организации своими 

сообщениями наполняют рубрику “События. Конкурсы. Премии”. Учтено и то, что ни 

один руководитель региональной писательской организации, чьё мнение для нас является 

важнейшим, не обратился в секретариат с просьбой изменить существующую практику 

взаимоотношений с сайтом. Была единственная просьба рассмотреть частный случай во 

взаимоотношениях «писатель-руководитель», выливавшийся на просторы интернета через 

«РП», она была учтена и вопрос снят с повестки дня. Постоянное недовольство 

высказывают лишь несколько одних и тех же писателей, что говорит больше о 

личностных взаимоотношениях, чем о системе. 



Нужен ли свой официальный сайт СП России? Нужен. Он и есть, но много лет не 

обновляется. Хотим ли мы, чтобы он обновлялся? Да. 

Некоторые комментаторы, тем не менее, просят прояснить позицию и реакцию 

председателя по данному вопросу более обстоятельно. Поясняю, что любые решения в 

Союзе принимаются с учетом возможностей для их реализации. Ни для кого не секрет, 

что ведение сайта требует если не финансовых вложений, то огромной, без выходных, 

работы энтузиастов. Средства, которые были изысканы в том числе и, может быть, для 

развития собственного сайта, ушли на оплату земельного налога, который был выставлен 

нам задним числом за два предыдущих года — а это практически полтора миллиона 

рублей. Средства также потребовались и для проведения съезда, и для празднования 60-

летия нашего СП России. Не сняты финансовые вопросы обустройства помещений после 

ремонта здания. Кто из сетующих пришёл и предложил личную помощь? А вот судебные 

приставы придут и, выполняя предписание, выселят Союз из здания за неуплату налогов. 

Об этом ли мы мечтаем? Нам поступали советы: чтобы спасти свой юридический адрес, 

необходимо, чтобы региональные писательские организации отчисляли определённый 

взнос на поддержку центрального аппарата. Однако, зная тяжёлое положение в регионах, 

мы отвергли эти предложения и пытаемся выйти из ситуации сами. Лишь тот, кто не знает 

истинного положения вещей — громче всех и кричит о пресловутой «независимости». Да 

и можно ли рассчитывать, что именно финансовая, а не нравственная зависимость 

главного редактора от Союза писателей России улучшит качество информационного 

ресурса? Потому секретариат выражает благодарность сайту «РП» за то, что на данном 

этапе мы можем концентрировать свои усилия на проблемах, без решения которых 

обойтись невозможно. 

Второй вывод, который мы должны сделать после обсуждения писателями и читателями 

публикации “О сайте “Российский писатель”. Григорий Шувалов не есть единственное 

олицетворение нашего молодёжного состава и актива. Его высказывания в прессе и 

соцсетях, в том числе по деятельности СП России, – это его частное мнение. Не 

воспринимаем же мы критические мнения о работе Союза, озвучиваемые писателями всех 

других возрастных категорий, не как частные, а как отражающие позицию поколений.  

Некоторые из этих писателей даже вышли из своих организаций, или, с учета не снимаясь, 

ведут упорную и непримиримую борьбу со своими товарищами. Вспомним и то, как ещё 

год назад кто только не подписывал письма с требованием разогнать Союз писателей. Не 

только почтенные секретари СП, но даже некоторые руководители региональных 

организаций и главные редактора толстых литературных журналов. Да даже и отношения 

некоторых сопредседателей со своим Союзом нормальными назвать было никак нельзя. 



Но пережили и это, из кризиса, я думаю, в целом – вышли, сошлись на том, что главное — 

это литература, а не личные амбиции и обиды. 

Вот и Шувалов — это не кризис системы работы с молодыми литераторами. Это то, что 

есть, что было и, к сожалению, – давайте рассуждать как реалисты! – будет проявляться 

раз за разом в той или иной организации или у нас в столице, – вне зависимости от 

возраста, от погоды и от времен года. Создавать по таким поводам конфликтные комиссии 

не считаю необходимым, санация проходит в рамках Союза в соответствии с течением 

самой нашей жизни, и, как мы всякий раз убеждаемся, мнение относительно тех или иных 

поступков наших коллег или событий нравственного характера всегда у нас получаются 

единодушными и потому – вполне спокойными. Так что репрессивных «троек» и всяких 

иных чисток в Союзе у нас не будет. 

По поводу вопросов о том,  кто рекомендовал Г.Шувалова в секретари и как он там 

оказался… Оказался по рекомендации других членов Союза, как и все новые секретари. 

Вряд ли имеет смысл называть имена рекомендателей, поскольку, в конечном итоге, 

список подписывал и представлял я и, значит, основная ответственность за поведение 

наших секретарей лежит на мне. И моя задача сделать всё, чтобы результативность в 

нашей работе, в том числе и в работе с молодыми писателями, не зависела от настроений 

того или иного секретаря. 

Уже очевиден факт: молодёжи, стремящейся к нам, становится всё больше и больше 

благодаря именно деятельности СМЛ. Будем же терпеливы, выдержанны и настойчивы. 

Другой смены у нас не будет, кроме той, что уже идёт вслед за нами. Потому частный 

случай с кем-то из актива СМЛ ни в коей мере не должен нарушить наш алгоритм работы 

с молодыми писателями. И утверждать, что у Союза не получается диалога с молодым 

поколением, значит, не знать ситуации в региональных организациях. Хочется пожелать 

всем, делающим неутешительные заявления и считающим себя пророками, фразой из 

народного анекдота: учите матчасть! Если диалог не получается лично у вас или вашего 

окружения, это не проблемы Союза, это ваши личные проблемы во взаимоотношениях с 

вашими же коллегами. 

Надуманной мне представляется и проблема «цензуры» в «РП». Если работа редактора 

состоит из того, что он одного автора должен предпочесть другому, из сотен поступивших 

в редакционный портфель работ выбрать всего лишь десяток лучших, то это называется 

не цензурированием, а редактированием. И ещё предлагаю всем попробовать высказаться 

против Цукерберга и его команды в «Фейсбуке». Или на сайте КПРФ попробуйте 



восхититься Чубайсом (хотя трудно предположить, где о нём можно сказать доброе 

слово). На личном сайте писателя-«афганца» Николая Стародымова скажите что-то 

против боевого братства… И тогда не захочется вам пробовать и на сайте, который 

считают для себя родным члены нашего писательского Союза, покушаться на то, что для 

них дорого. Исключайте из своей практики неуважительные или даже хамские 

высказывания в адрес других. А если у кого обида на Дорошенко сочетается с 

невозможностью оторваться от редактируемого им «Российского писателя», то, может, 

надо сначала в себе разобраться?.. 

…В продолжение разговора свои предложения высказали Г. Иванов, И.Янин. В.Латынин 

попросил главного редактора сайта предусмотреть постоянную рубрику на «РП» для 

национальных поэтов (к обсуждению была предложена рубрика «Услышь, Россия, наши 

имена»). 

Секретариат вынужден был напомнить главному редактору журнала «Невский альманах» 

В.Скворцову: СП России не подтверждает право использовать фразу «Журнал выходит 

при поддержке Союза писателей России».  Существуют две позиции: СПР является либо 

учредителем издания, либо при одобрении и наличии всех необходимых документов даёт 

право СМИ классифицировать издание, как «Выходящее при содействии Союза писателей 

России». Поскольку главному редактору «Невского альманаха» уже указывалось на 

несоответствие надписи, Союз писателей направляет в надзорный орган просьбу вынести 

предупреждение изданию. Уточняется ещё раз для всех главных редакторов: любое 

издание, выходящее в регионе, будет иметь  определённый статус СП России только при 

согласии региональной организации, чей статус для секретариата всегда будет выше иных 

литературных сообществ и личных пристрастий кого бы то ни было. 

Отмечена быстрая и точная организационная работа председателей Ростовского 

(А.Береговой), Орловского (А.Фролов), Белгородского (В.Молчанов), Ставропольского 

(А.Куприн) отделений по предоставлению всех необходимых документов для обмена 

членских билетов. 

Секретариат обратился к руководству Ярославского отделения с просьбой приостановить 

решение по исключению бывшего руководителя писательской организации Е.Гусева из 

списков первичной организации до выяснения всех причин для данного шага. 



Собравшиеся пожелали плодотворной работы писателям Санкт-Петербурга, у которых в 

пятницу проходит общее годовое собрание. Обозначен очередной юбилей — 30 апреля 

исполняется 85 лет Союзу писателей Республики Коми. 

Творческий вечер, посвященный 95-летию Владимира Бушина, который должен был 

состояться 25 января в ЦДЛ, отменен. О новой дате проведения вечера будет сообщено 

дополнительно. 

Пресс-служба СП России 

Источник: http://rospisatel.ru/vspr/64.html 
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